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20２4年6月 第3号 

湖青二丁目自治会発行 

＊＊ 会員の皆様へ ＊＊ 

1. 小野学区自治連合会からのお知らせ 

① ６月23日（日）の琵琶湖市民清掃は6月30日（日）に延期となりました。連絡が

行き届かず、清掃に出ていただいた方には、改めてお詫びを申し上げます。 

② 空き家・空地調査へのご協力ありがとうございました。湖青二丁目は空き家率が

高く、今後も、環境整備も含めて調査を継続していきたいと思います。 

③ 自主防災会が、７月１5日（月）海の日に小野支所で「避難所設営訓練」を実施予

定です。秋の大津市総合防災訓練に向けての予行演習の位置づけとなります。 

④ 路上駐車に関する警察との協議は、未だに実現できておりません。自治連合会の

方へ再度要請しました。 

⑤ 小野妹子公園ののり面で、一部変状が発見されましたので、支所、公園緑地課、

自治連合会、自主防災会及び水明一丁目自治会が6月10日に現地で立ち会い調査

を行いました。とりあえず、応急処置を行ってくれたようです。 

2. 班長会議からのお知らせ 

 6月15日（土）午後６時より第3回班長会議を開催しました。各種議案について議

論しましたが、本年の今後の自治会活動について、以下の協議を行いました。 

① 訃報 湖青二丁目 7-8 の大西ひとみ様が５月２６日未明に亡くなられました 

心より、ご冥福をお祈りいたします 

② 「湖青北公園あずまや保守管理規定（案）」を作成しました。色々なご意見をい

ただきましたので、これを持って、公園周辺住民の皆様に説明に上がり、理解を

得たいと思います。その後、臨時書面総会を持って保守管理規定を正式なものに

し、あずまやの建設準備を始めたいと思います。 

③ 今年度の「ふれあい事業」として 10 月中～下旬に「ふれあい会」を計画してお

りますが、他の行事との関係で１０月 20 日（日）・予備 27 日が有力です。 

④ 小野学区区民体育祭は 10 月 13 日（日）に実施予定です。詳細が決まりました

ら、改めてチラシ等でお知らせします。ここ数年、雨天やパンデミックで実施さ

れておらず、今年は是非実施したいとのことです。 

⑤ 昨年度に引き続き、自治会館をより積極的に活用するために、いくつかのサロン

活動を計画しております。具体的には、以下の通りですが、決定したものからチ

ラシ等でお知らせします。 

・ ７月 28 日（日）AM9～10 時 オープンカフェを併設した「野菜朝市」 

・ ８月某日（日）PM1:30～４時 子供水遊び大会 

・ 9 月某日（日）PM2～4 時 トリオ or カルテット生演奏（申請中） 

裏面に続く
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⑥ 防火・防災委員からの報告 

消火栓・ホース使用訓練を 9 月に行います。奮ってご参加ください。詳細はま

たこの自治会だよりでお知らせします。 

・ 9 月某日（土）：湖青北公園横 消火栓・ホース模擬訓練 

⑦ 水明一丁目防災資料：災害時で、ご両親が不在時の子どもの推奨行動を記した記

事をいただきました。小さいお子さんやお孫さんとの話し合いにご利用ください。 
会 長 藤村 記 

 

＊クラシックを楽しむオープンカフェ 

さる 6 月 16 日（日）午後２～４時に、湖青二丁目自治会館で、聴きやすいクラシッ

ク曲を楽しむオープンカフェを開催致しました。約 30 名弱のご参加をいただき、大変

喜んでいただきました。また、当日はおいしい珈琲や紅茶と共に、手作りシフォンケー

キ等にも舌鼓みを打ち、さわやかな日曜の午後を楽しみました。なお、チラシの内容に、

ライブ演奏を示唆するような曖昧な表現があったことをお詫び申し上げます。 

  

＊湖青二丁目自治会館横階段の手すり完成 

前号でお知らせしたとおり、湖青二丁目自治会館南側階段に、大津市道路河川管理

課の方で階段手すりを設置していただきました。朝日一丁目への対岸の階段手すりと

統一されたデザインのもの

で、学区要望の実現となり

ました。引き続き、湖青北公

園東側階段の手すりも要望

していきます。 

 

  
以前は、横の石垣を頼りに、

階段の昇降をしている方が

いらっしゃいましたが、頼り

になる手すりが完成しまし

た。 
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＊湖青二丁目を美しくする会 活動紹介 

湖青二丁目では、町内外周道路やあかみちの街路樹下のスペースは、雑草や芝が繁

茂して、お世辞にも美しい町並みとは言えない状態でした。このような状況の中で、

令和 3 年度よりボランティアグループ「湖青二丁目を美しくする会」は大津市認定団

体となって、銀杏並木通りやあかみち沿いの街路樹下の花壇化に取り組んでおられま

す。令和 4 年度からは、「里親制度」を取り入れて、外周道路につきましては街路樹の

花壇化がほぼ完了したようです。 

一方、南北のあかみちについては、鎌田氏やそのお仲間の大変な努力で花壇化がほ

ぼ完了しましたが、唯一、東西のあかみちについては、街路樹の根張りによる舗装自

体の痛みがひどく、雑草が繁茂する状態でした。 

しかしながら、今年度 5 月に、中途半端ですが大津市道路河川管理課で再舗装が施

工され、一部ですが見違えるようになりました。それに伴って、ボランティアグルー

プ「何でもお助け隊」の力を借りて街路樹下の芝を撤去すると共に、同会が花壇化を

進めています。現在は、雨の間隙を縫ってガザニアを植えている段階で、雨のおかげ

で根付けが良くなることを期待しています。再舗装の延長についても、学区要望を継

続していきます。 

なお、このような活動を支援するため、自治会でも可能な限り費用的な補助を行っ

ていきますので、どうかご理解と共に、ご協力をお願いします。また、同会の活動に

参加していただける方や、里親になっていただける方を募集しております。我はと思

う方、会長藤村（090-7498-4400, 594-8041）か、班長にお知らせください。 

 

 

ビフォアー 

 

アフター 

 

また、上記写真の上方（西側）となる東西あかみちの公園側についても、花壇化が

ほぼ完了しております。ただ、再舗装されていない区間で、いまだ、雑草や芝が繁茂
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している箇所も残っておりますので、再舗装も含めて、花壇化を進めていきたいと思

っております。 

 

南北あかみちの花壇化状況 

 

東西あかみち公園側の花壇化状況 

ここで、花壇に植えられている「ガザニア」と「マツバギク」についての一口メモ

を追加して、活動紹介を終了させていただきます。 

 

 ガザニア 
ガザニアとは、キク科ガザニア属の総称。原種は 15 種

ほどある。Gazania の名は、アリストテレスなどのギリシ

ャの古典書物をラテン語に翻訳したギリシャ人「ガザ」の名

前に由来する。 

半耐寒性の多年草で暖地では宿根草になるが、日本の寒

い地域では冬に枯れてしまい、暖地では夏の高温多湿で弱る

ため、1 年草として扱われている。宿根ガザニアとして販売

されている種は耐暑性、耐寒性に優れ日本でも多年草として

栽培し易い。草丈 15-40cm くらい、葉は根生で切れ込みのあるへら形、表は濃緑色で光沢がある

が、裏は真っ白な柔毛がある。斑入りの品種もある。地下茎から新しい茎が匍匐してよく広がる。乾

燥には強い。 

増やし方は、株分け、種まき、さし芽で増やすことができ、湖青二丁目を美しくする会では主にさ

し芽で増やしている。 

 

 マツバギク 

葉と花の形から「マツバギク（松葉菊）」と呼ばれ、「台湾ぎく」と

も呼ばれます。多肉質の細長い葉が密生し、キクのような花を咲かせ

ます。多種多様で似たようなものも多く、どこまでをマツバギクと呼

ぶかは明確ではないようです。いろいろな種類が「マツバギク」の名

前で流通し、品種名はなく、商品名がさまざまあります。日照が多く

乾燥した気候を好みます。増やし方は、さし芽が容易です。 

 


